



Gesellschaft für Informatik e.V.
Fachgruppe 3.1.4
Betriebssysteme
Der Sprecher
Prof. Dr. W. Schröder-Preikschat

Otto-von-Guericke-Universität
Magdeburg
Fakultät für Informatik
Universitätsplatz 2
39106 Magdeburg

Tel.: (0391) 6718829 / 18664
Fax.: (0391) 6712810
E-Mail: wosch@cs.uni-magdeburg.de

Mitteilungen

20. September 1999

Inhalt	Seite
1. ARCS 99	1
2. Herbsttreffen 1999/Frühjahrestreffen 2000	2
3. Fachgruppenordnung	3
4. Sonstiges	4

1 ARCS 99

Vom 4. bis zum 7. Oktober 1999 wird in Jena die ARCS 99 stattfinden. Programm und weitere Informationen können Sie über arcs99@informatik.uni-jena.de bzw. <http://www2.informatik.uni-jena.de/arcs99/> beziehen.

Es war geplant, daß unsere Fachgruppe drei Tutorials zur ARCS anbietet:

1. WWW und CORBA: Das Web als Middleware (Prof. Geihs)
2. Architektur von Betriebssystemen (Prof. Schröder-Preikschat)
3. Windows-NT (Prof. Kalfa)

Wegen mangelnder Nachfrage werden diese Tutorials leider nicht stattfinden. Dieses Schicksal wird geteilt mit den ebenfalls geplant gewesenen Tutorials C (Erhard, Fey: Grundlagen optischer und optoelektronischer Strukturen), E (Rothermel, Hohl: Mobile Software-Agenten) und F (Gruska: Quantencomputing).

2 Herbsttreffen 1999/Frühjahrstreffen 2000

Das Herbsttreffen 1999 unserer Fachgruppe wird leider ausfallen. Es sollte am 7. Oktober im Rahmen der ARCS 99 in Jena stattfinden. Als Thematik war vorgesehen: „Windows {98,CE,NT,2000}“ und „Linux“. Im Juli-Rundbrief ist zur Einreichung von Beiträgen bis zum 20. August 1999 aufgerufen worden. Dieser Aufruf blieb unbeantwortet: auch bis zum jetzigen Zeitpunkt ist keine einzige Beitragsanmeldung hierzu eingegangen.

In der Fachgruppenleitung ist die ausgebliebene Resonanz mit sehr großer Enttäuschung aufgenommen worden. Es fragt sich, was hier falsch gelaufen ist. Auch in der Vergangenheit waren einige Fachgruppentreffen nicht gerade gut besucht, eine Situation wie jetzt, gab es jedoch noch nicht. Unlängst (1998) wurde eine Umfrageaktion in der Fachgruppe durchgeführt, deren Auswertung im letzten (Juli-) Rundbrief kurz präsentiert worden ist. Demnach wurde die Arbeit der Fachgruppenleitung sowie die Art und Weise, wie inhaltlich auf der Fachgruppenbene diskutiert wird, im wesentlichen bestätigt. Woran liegt es:

- ist es der Ort?
- ist es die Tatsache, daß sich ARCS 99 und GI 99 zeitlich überlappen?
- ist es die Kombination mit ARCS?
- ist es überhaupt die Kombination mit einer anderen Fachtagung?
- ist es die Thematik?
- ist es mangelnde Vorbereitung?
- ist es Desinteresse an solchen Veranstaltungen?
- ist es ...?

Die Fachgruppenleitung heißt Kommentare, Meinungen und Anregungen immer willkommen.

Die Fachgruppenleitung ist davon überzeugt, daß es nicht die Thematik gewesen sein kann. Gerade das Thema „Linux“ ist hoch aktuell, wie u. a. auch die Teilnehmerzahlen zurückliegender Linux-Symposien (in Deutschland) gezeigt haben. Auch die Kombination mit Windows wird es nicht gewesen sein können.

Zum Frühjahrstreffen 2000 in Erlangen wird die Thematik daher erneut aufgelegt. Das Treffen wird Anfang oder Ende der **9. Kalenderwoche 2000** stattfinden. Die Fachgruppenleitung wird sich um eingeladene Vorträge und insbesondere Erfahrungsberichte bemühen. Desweiteren wird im Programm Platz für eingereichte Beiträge vorgesehen. An dieser Stelle sei daher nochmals zur Einsendung von Beiträgen zur genannten Thematik aufgerufen. Bitte senden Sie den Beitrag bis zum 7. Januar 2000 als PostScript-Datei per Email an den Fachgruppensprecher (s. o.).

3 Fachgruppenordnung

Anbei finden Sie die neue Ordnung der Fachgruppe 3.1.4 (Betriebssysteme) der GI. Die Neufassung ist aufgrund der Verschmelzung des GI Fachausschusses 3.1 mit dem ITG Fachausschuß 6.1 (s. a. vergangene Mitteilungen) erforderlich geworden. Vor Inkrafttreten der neuen Ordnung ist das Votum der Fachgruppenmitglieder einzuholen, worum die Fachgruppenleitung Sie hiermit herzlich bitten möchte.

Auslöser für die Neufassung der Fachgruppenordnung ist die Verschmelzung des GI-Fachausschusses 3.1 mit dem Fachausschuß 6.1 der Informationstechnischen Gesellschaft (ITG) im VDE (siehe auch Mitteilungen der Fachgruppe vom 30.10.1998). Unsere bisher ausschließlich von der GI getragene Fachgruppe 3.1.4 Betriebssysteme war innerhalb des gemeinsamen Fachausschusses die einzige Fachgruppe, die nicht gemeinsam von beiden Gesellschaften getragen wurde. Insofern bestand von Seiten der Fachausschußleitung der Wunsch, auch unsere Fachgruppe in eine gemeinsame Fachgruppe beider Gesellschaften weiterzuentwickeln. Die Bedenken der Leitung der Fachgruppe Betriebssysteme (insbesondere in Hinblick auf eine unangemessen hohe Einflußnahme der ITG auf die Fachgruppenarbeit) wurden auf den vergangenen Mitgliedertreffen diskutiert (siehe auch Mitteilungen der Fachgruppe vom 30.10.1998) und auf Sitzungen des Fachausschusses vorgetragen. Der Ihnen jetzt vorliegende Entwurf entstand in mehreren Iterationsschritten, berücksichtigt die Bedenken der Fachgruppenleitung und findet gleichzeitig die Zustimmung aller übergeordneten Leitungsgremien beider Gesellschaften.

Ein Inkrafttreten der neuen Fachgruppenordnung erfordert die Zustimmung der Fachgruppenmitglieder. Eine entsprechende Abstimmung war für die Mitgliederversammlung im Rahmen des in der Zwischenzeit abgesagten Treffens in Jena vorgesehen. Um den Prozeß nicht zu verzögern, wird daher diese schriftliche Abstimmung durchgeführt.

Die Fachgruppenleitung bittet Sie um Zustimmung zum Entwurf der neuen Fachgruppenordnung als gemeinsame GI/ITG-Fachgruppe.

Anleitung: Bitte benutzen Sie die beiliegenden Abstimmungsunterlagen.

- Kreuzen Sie auf dem Stimmzettel an, ob Sie der neuen Ordnung der Fachgruppe Betriebssysteme als gemeinsame Fachgruppe der GI und der ITG zustimmen oder nicht.
- Stecken Sie den Stimmzettel in den beiliegenden farbigen Umschlag und beides in den bereits mit Aufklebern versehenen Rückumschlag.
- Schicken Sie den Brief bitte bis zum 15.10.1999 zurück. Nach dem 15.10.1999 eingehende Briefe werden in der Auszählung nicht berücksichtigt.

Vielen Dank für Ihre Mitarbeit.

4 Sonstiges

- Die Fachgruppenbeiträge für das Jahr 2000 haben sich nicht verteuert. Studenten sind in dem Jahr insbesondere beitragsfrei.
- Der Web-Server der Fachgruppe (<http://www13.in.tum.de>) wird von Prof. Baumgarten an der TU München gepflegt. Bitte werfen Sie regelmäßig einen Blick darauf, um an aktuelle Informationen aus der Fachgruppe heranzukommen. Im Archiv des Servers sind u. a. auch die vergangenen Mitteilungen gespeichert. Korrigieren Sie ggf. Ihren *Link* zu diesem Server.